

Comité directeur
Julie Schulhofer
Apprentie login
julie_jasmin.schulhofer@rail.ch

Procès-verbal

Thème	79^e assemblée des délégués de l'USSC
Lieu, date, heure	Salle communale de Stansstad 22 novembre 2014, à 10h00
Présidence	Thomas Meier, président, Hundwil
Procès-verbal	Julie Schulhofer, apprentie login, Uetendorf
Traduction simultanée	Yvan Péter-Contesse, Neuchâtel
Destinataires	Liste de distribution commune, chapitre 3.3 du manuel USSC
Date	Wankdorf, le 26 novembre 2014

Ordre du jour

1. Élection des scrutateurs
2. Présences
3. Procès-verbal de l'assemblée des délégués du 16 novembre 2013
4. Rapport annuel 2013 et décharge au comité directeur et aux responsables CT
5. Comptes annuels 2013 et rapport de l'organe de révision
6. Cotisations 2015
7. Budget 2015
8. Requêtes
9. Élections
10. Relations internationales
11. Lieu des prochaines assemblées des délégués
12. Honneurs
13. Divers

Accueil des invités

Instances politiques

Beat Plüss Président du conseil communal de Stansstad

Transports publics

Markus Jordi Responsable HR des CFF

Renato Fasciati CEO Zentralbahn

Stefan Schulthess Directeur de la compagnie de navigation du lac des Quatre-Cantons

Syndicat

Jürg Hurni Secrétaire SEV (Berne)

Organisations et sponsors associés à l'USSC

Oliver Bättig Senior Account Manager Siemens

Manfred Baumann VKES

Comité de patronage

Werner Dittli Président d'honneur USSC

Bruno Baumgartner Comité de patronage USSC et membre d'honneur USSC

Heiri Güttinger Comité de patronage USSC et membre d'honneur USSC

Ruedi Schöni Comité de patronage USSC et membre d'honneur USSC

Excusés

Thomas Ahlburg CEO Stadler AG

Jürg Balsiger Stanserhorn-Bahn

Martin Bütikofer Directeur du Musée Suisse des Transports

Aroldo Cambi Administrateur des finances SEV (Berne)

Christof Furrer Responsable de la branche Transports publics transfair

Godi Koch CEO Pilatus-Bahnen

Dr Werner Latscha Ancien président de la direction générale des CFF et membre d'honneur USSC

Andreas Meyer CEO CFF

Lea Müller Swiss Olympic

Eveline Mürner Responsable Politique du personnel (HR) CFF

Norbert Patt Bergbahnen Engelberg – Trübsee – Titlis AG

Hauptsponsoren



Dirk Pfeiffer	Président du CA Qnamic AG et membre du comité de patronage
Samuel Rohner	Responsable Affinity and Partner Business Helvetia
Norbert Rohrer	Conseiller communal de Stansstad
Michael Schweizer	Directeur login
Uwe Störrlein	CEO alabus AG
Ueli Stückelberger	Directeur de l'Union des transports publics (UTP) et membre du comité de patronage
Giorgio Tuti	Président SEV
Dr Benedikt Weibel	Ancien président de la Direction des CFF et membre d'honneur USSC

Sections absentes

ESV Aarau
FC BLT
ESV Burgdorf
CSC Chablais
ESV Chur
FC Eisenbahner Schaffhausen
CSC Genève
CSC Payerne
CSC Renens
ESC Rorschach
CSC Sion
CSC Yverdon

Élection des sportifs de l'année 2014

Luzius Manz, secrétaire général, anime l'élection des sportifs de l'année. Le titre du sportif, ou plus précisément de la sportive de l'année, revient à Ursula Rohr (badminton), avec 178 voix. Le discours d'honneur est prononcé par Monsieur Beat Plüss, président du conseil communal de Stansstad.

Monsieur Markus Jordi, responsable HR des CFF, annonce et félicite l'équipe de l'année 2014. Les heureux vainqueurs sont les membres de l'équipe USIC de ski alpin, pour le plus grand plaisir de leurs admirateurs.

Cette année encore, un tirage au sort permettra de décerner trois prix aux participants au vote en ligne.

L'élection des sportifs de l'année est suivie d'une excellente et divertissante œuvre interprétée par le quatuor de cor des Alpes 4 Giswiler.

À 10h45, Thomas Meier, président du comité directeur de l'USSC, déclare ouverte la 79^e assemblée des délégués de l'USSC. Il souhaite la bienvenue à tous les invités et délégués et adresse ses remerciements aux personnes et organisations suivantes:

- Zentralbahn pour le café et les croissants;
- la commune de Stansstad pour l'apéritif sponsorisé;
- Yvan Péter-Contesse pour la traduction simultanée;
- le SEV pour la mise à disposition de l'installation de traduction;
- CFF SA, les directions des chemins de fer privés et les syndicats SEV et transfair pour leur soutien.

Allocution de Renato Fasciati, CEO Zentralbahn

Renato Fasciati transmet les salutations de Zentralbahn, qui célébrera son dixième anniversaire l'année prochaine. Il nous présente de magnifiques images des trésors qu'offre le paysage le long des voies et relate de quelle manière Zentralbahn est devenue une entreprise de transport de premier plan en Suisse centrale. Les exploits sportifs de l'USSC l'ont ravi au point qu'une manifestation sportive est prévue en 2015 avec les collaborateurs et collaboratrices.

Allocution du président

Le président constate que cette année touche déjà à sa fin. Nous revenons sur une année riche en événements et abordons 2015 dans un esprit ouvert, appelant de nos vœux une année sportive pleine de réussite et sans accidents. Le président se penche sur quelques points importants.

La collaboration avec la communauté de formation login, mise en place cet été, constitue une étape majeure pour l'USSC, qui fait de login notre nouveau sponsor principal. Grâce à cette convention, les apprenti-e-s login bénéficient d'une affiliation gratuite auprès de l'USSC et des sections membres. La prochaine étape importante se déroulera le 9 mai 2015: il s'agit de l'événement sportif login USSC. Des apprenti-e-s login ont déjà rejoint l'USSC au sein de l'équipe organisatrice.

Nous avons pu présenter l'USSC lors de l'assemblée générale de l'Union des transports publics (UTP). Ce fut une excellente occasion d'entretenir les contacts existants et d'en nouer de nouveaux. Le président en profite pour remercier Ueli Stüchelberger, directeur de l'UTP et membre du comité de patronage, sans qui cette participation n'aurait pas été possible.

Le président souhaite ensuite aborder le soutien administratif des CFF. Depuis août 2014, l'USSC peut compter sur des ressources en personnel au sein d'un Junior Business Team de l'unité HR Formation des CFF, dans le domaine de l'assistance de direction (à hauteur de

Les délégués approuvent cette procédure.

3. Procès-verbal de l'assemblée des délégués du 16 novembre 2013 à Lausanne

Le procès-verbal de l'assemblée des délégués du 16 novembre 2013 à Lausanne est adopté à l'unanimité, avec remerciements à son auteur, Luzius Manz, secrétaire général.

Minute de silence en souvenir de nos membres décédés

Savoir que nous sommes mortels fait partie de la vie. Le président rend hommage à celles et ceux qui nous ont quittés. Il prie les personnes présentes de se lever pour observer une minute de silence en souvenir de nos collègues.

4. Rapport annuel 2013 et décharge au comité directeur et aux responsables CT

Le rapport annuel 2013 a été transmis avec l'envoi USSC du mois d'août.

Le rapport annuel est accepté à l'unanimité et décharge est donnée au comité directeur et aux responsables CT.

Allocution de Beat Plüss, président du conseil communal de Stansstad

Beat Plüss souhaite la bienvenue aux personnes présentes et remercie l'USSC d'avoir choisi Stansstad pour organiser son assemblée des délégués cette année. Il saisit cette occasion pour présenter la commune de Stansstad.

Nous découvrons la situation géographique de la commune, ses sites touristiques ainsi que diverses informations en faits et en chiffres sur le village. Beat Plüss termine son intervention en remerciant toutes les personnes qui ont fait le déplacement et en exprimant sa gratitude d'avoir été convié à cette assemblée.

5. Comptes annuels 2013 et rapport de l'organe de révision

Les comptes annuels et les commentaires du responsable Finances ont été envoyés dans les délais avec la convocation à l'assemblée des délégués.

Les comptes 2013 et le rapport de l'organe de révision sont approuvés à l'unanimité.

Les représentants de la section SVSE Simplon et le SEV Berne ont vérifié les comptes et confirmé leur exactitude. La section FC Eisenbahner Schaffhausen n'a pas pu prendre part à la révision.

L'organe de révision recommande d'approuver les comptes annuels, de remercier le responsable Finances Martin Sonnenmoser pour la qualité de son travail et de lui donner décharge.

Le président adresse ses remerciements aux réviseurs Cornelia Gemmet (SVSE Simplon) et Sia Lim (SEV) ainsi qu'au responsable Finances. En outre, il tient à remercier tout particulièrement la Direction de CFF SA, les directions des chemins de fer privés, le SEV et tous les sponsors et donateurs qui ont soutenu les activités de l'USSC en faveur de loisirs sains et adaptés.

6. Cotisations 2015

Le comité directeur de l'USSC propose de maintenir les cotisations inchangées pour 2015 par rapport à l'année précédente:

- Forfait par section: CHF 75.–
- Forfait par membre: CHF 6.–
- Cotisation individuelle: CHF 50.–

Les cotisations 2015 sont acceptées à l'unanimité; les cotisations susmentionnées restent donc valables pour l'année prochaine.

7. Budget 2015

Le budget 2015 fait apparaître un excédent de dépenses de CHF 2873,00. Ce budget ne prévoit que peu ou pas de réductions. Le responsable Finances assure pouvoir présenter des comptes 2015 à l'équilibre.

Le budget 2015 est approuvé à l'unanimité.

8. Requêtes

Le comité directeur de l'USSC met aux voix la proposition ci-après; celle-ci requiert la majorité des 2/3 pour être adoptée.

1. Affiliation de la nouvelle section Unihockey-Verein Bärner Chnebeler (UVBC) à l'USSC

Après une brève présentation du club UVBC par son président Christoph Bürgi, les délégués acceptent la demande d'affiliation avec 184 voix. Le président souhaite officiellement la bienvenue à l'Unihockey-Verein Bärner Chnebeler en tant que nouvelle section de l'USSC.

Allocution de Jürg Hurni, secrétaire SEV

Jürg Hurni remercie chaleureusement l'USSC pour son invitation à l'assemblée des délégués. Il félicite Ursula Rohr et l'équipe USIC de ski alpin pour leurs titres de sportive et d'équipe de l'année. Il transmet les salutations du SEV et de son président, Giorgio Tuti. Jürg Hurni estime que, si 2014 a été marquée par de nombreux événements sportifs, il convient aujourd'hui de porter notre attention sur deux lieux, à savoir Lille d'une part, et Stansstad pour l'assemblée des délégués de ce jour d'autre part.

9. Élections

Selon nos statuts, les membres du comité directeur et les responsables des différentes disciplines sportives sont élus lors de l'assemblée des délégués pour une période de deux ans, les années paires. Par conséquent, nous procédons cette année à de nouvelles élections ou à des élections de confirmation.

Les collègues suivants ont donné leur démission:

Heiri Güttinger	Comité de patronage
Bruno Baumgartner	Comité de patronage
Dirk Pfeiffer	Comité de patronage

Heiri Güttinger

Il a été élu représentant sportif pour le ski au sein de la direction de l'USSC en 1982 à Zoug. À ce titre, nous lui devons de nombreux succès dans les sports de neige, jusqu'à sa nomination en qualité de président en 1990. Sa présidence a, elle aussi, été couronnée de succès. Pour ne citer qu'un exemple parmi tant d'autres, j'aimerais évoquer la réorganisation de la structure de direction – c'est-à-dire le passage du comité central au comité directeur – qui s'est déroulée sans heurts. En 2002, Heiri Güttinger a confié les rênes à Peter Lienhard. Jusqu'à aujourd'hui, l'USSC a cependant continué de bénéficier de son expérience et de ses relations grâce à son implication dans le comité d'accompagnement, devenu le comité de patronage. En 1999, Heiri Güttinger a été nommé membre d'honneur de l'USSC en remerciement de ses extraordinaires accomplissements. Après 32 ans d'engagement, Heiri Güttinger quitte aujourd'hui le comité de patronage.

Bruno Baumgartner

Il a été élu au comité central lors de l'assemblée des délégués de 1990 à Chiasso. Dans le cadre de ses fonctions au sein du comité central puis en tant que membre du comité directeur, Bruno Baumgartner a consenti des efforts considérables dans l'ombre, souvent invisibles de l'extérieur. Après son départ du comité directeur en 2002, il a immédiatement été élu au comité d'accompagnement d'alors, devenu depuis le comité de patronage. Assumant cette fonction consultative, il a toujours mis ses précieux conseils et ses connaissances approfondies de l'USSC au profit du comité directeur. En remerciement de ses contributions majeures, Bruno Baumgartner a été nommé membre d'honneur en 2007. Après 24 ans de bons et loyaux services, Bruno Baumgartner quitte aujourd'hui l'USSC.

Dirk Pfeiffer

Il a été sponsor de l'USSC durant plusieurs années. Dirk Pfeiffer a d'abord travaillé dans le domaine des sports d'hiver avant d'élargir son engagement à toutes les activités de l'union en 2008. En tant que sponsor principal, Dirk Pfeiffer a également siégé au comité de patronage, où il représentait les aspects économiques. Depuis lors, son attachement à l'USSC est très fort; sa décision prise il y a deux ans de se retirer en tant que sponsor lui a été difficile. Dirk Pfeiffer étant un homme d'action pour qui les titres honorifiques importent peu, il a décidé de quitter le comité de patronage. Je saisis cette occasion pour présenter

Hauptsponsoren



mes respects les plus sincères à Dirk Pfeiffer et le remercie vivement de son engagement en faveur de l'USSC.

Au nom du comité directeur et de l'ensemble de l'USSC, je vous remercie du fond du cœur de votre engagement sans faille durant toutes ces années. Je sais que vous serez toujours attachés à l'USSC et que vous continuerez à nous soutenir, même à distance.

Dirk Pfeiffer n'a malheureusement pas pu assister à l'assemblée des délégués en raison d'un voyage d'affaires. Les personnes présentes reçoivent un petit cadeau de départ.

Élection du responsable Événements

L'USSC a enfin trouvé son responsable Marketing/Événements en la personne de Hans Alberici. Ce dernier ne s'occupera néanmoins que du secteur événementiel. L'ensemble du comité directeur continuera donc de gérer le volet marketing. Le comité directeur souhaite officiellement la bienvenue à Hans Alberici, dont la nomination est acceptée à l'unanimité.

Nous n'avons malheureusement reçu aucune candidature pour les postes vacants de directeur/trice sportif/ve et de responsable Marketing.

Réélections au comité directeur

Les membres du comité directeur briguent un nouveau mandat dans les fonctions suivantes:

Président	Thomas Meier	ESC St. Gallen
Secrétaire général	Luzius Manz	SE Bern
Responsable Communication	Nick Raduner	SG ZP Luzern
Responsable Finances	Martin Sonnenmoser	ESV Luzern

Les membres susmentionnés ont été réélus à l'unanimité.

Au titre de leur fonction en tant que membres suissesUSIC de l'USSC, les deux personnes suivantes font également partie du comité directeur:

Peter Lienhard, caissierUSIC	ESC St. Gallen
Romeo Koch, délégué techniqueUSIC	ESC Soldanella

Dans le domaine du football, un candidat se présente pour le poste de responsable CT:

Ralph Weber	Football	ESV Aarau
-------------	----------	-----------

Aucun candidat ne s'étant présenté face à lui, Ralph Weber est élu nouveau responsable CT Football à l'unanimité. Les autres responsables CT ont également été réélus sans réserve.

Lors des différentes rencontres annuelles qui se sont tenues depuis la dernière assemblée des délégués, les nouveaux membres CT suivants ont été élus:

Ruth Sägesser	CT Tir	ESV BLS	Rencontre annuelle du 23.11.2013
Mirko Frizzarin	CT Football	UFS Ticino	Rencontre annuelle du 27.6.2014

Élection de l'organe de révision

La section FC Eisenbahner Schaffhausen quitte, en conformité avec les statuts, sa fonction de réviseur. Le président remercie les personnes impliquées dans la section pour leur excellent travail en collaboration avec le responsable Finances.

La section SVSE Simplon, élue lors de la dernière assemblée des délégués, reste en fonction pour un an. En suivant l'ordre dans la liste des sections, les délégués élisent à l'unanimité la section ESV Thun.

Comité de patronage

Le comité de patronage (Copat) est composé d'au moins trois membres, avec des représentants des entreprises, institutions, administrations et partenaires tels que les CFF, le SEV, l'UTP, Swiss Olympic, etc., ainsi que des membres de l'USSC proposés par le comité directeur.

Les CFF, le SEV et l'UTP continueront d'être représentés au sein du comité de patronage par les personnes suivantes:

Monsieur Markus Jordi, responsable HR des CFF, Berne
 Monsieur Jürg Hurni, secrétaire du SEV, Berne
 Monsieur Ueli Stückelberger, directeur de l'UTP, Berne

Est élu au sein du comité de patronage, suite à la convention de sponsoring signée cet été:

Monsieur Michael Schweizer, directeur de login, Olten

Le comité directeur propose de réélire les membres de l'USSC ci-après au sein du comité de patronage:

Werner Dittli, président d'honneur USSC
 Peter Lienhard, membre d'honneur USSC
 Ruedi Schöni, membre d'honneur USSC

La proposition est entérinée. Cette année, nous renonçons à procéder à de nouvelles élections pour remplacer les personnes ayant quitté le comité de patronage.

10. Relations internationales

En 2015, quatre équipes USSC participeront à des championnats USIC:

Tennis	31.5-6.6.2015	Nuremberg, Allemagne
Volley-ball	mai/juin 2015	Gomel, Biélorussie
Course d'orientation	24-28.8.2015	Fürth, Allemagne
Golf	21-25.9.2015	Vichy, France

Par ailleurs, des tournois rassemblant trois à cinq nations sont prévus pour six disciplines sportives, dont la rencontre de tennis de table qui aura lieu du 5 au 7 juin 2015 à Sumiswald en Suisse.

11. Lieu des prochaines assemblées des délégués

Les prochaines assemblées des délégués auront lieu comme suit:

80° AD USSC	21 novembre 2015 à Montreux	Section CSC Riviera
81° AD USSC	date et lieu à déterminer	UFS Ticino

La section ESC Soldanella se propose d'organiser la 82° assemblée des délégués en 2017 et la section ESV Rätia la 83° assemblée des délégués en 2018. Les délégués confient à l'unanimité l'organisation des assemblées de 2017 et 2018 à ces sections respectives.

Allocution de Markus Jordi, responsable HR de CFF SA

Markus Jordi remercie en premier lieu l'assemblée des délégués pour son invitation. Il déclare que le sport est non seulement une question d'esprit, mais aussi une question de cœur. Il a l'impression que les entreprises travaillent dans des conditions extrêmement difficiles car les clients et le public sont de plus en plus exigeants. Par conséquent, il importe de développer une culture dans laquelle les membres du personnel se sentent impliqués et engagés, et c'est exactement ce que reflète l'USSC. Markus Jordi exprime son admiration pour le travail accompli jour après jour par les collaborateurs et collaboratrices de l'USSC. Il est heureux du partenariat que l'USSC et login ont su instaurer. Il tient beaucoup à ce que les jeunes rejoignent l'union et entend concrétiser cet objectif conjointement avec le comité de patronage.

12. Honneurs

Anniversaire des sections

Les trois sections suivantes célèbrent leur anniversaire cette année:

ESV Schaffhausen	50 ans
ESV Thun	50 ans
UFS Ticino	50 ans

Les représentants des sections se voient remettre un cadeau de la part du président.

Hommages

René Ackermann, responsable CT Quilles (10 ans)

Voilà maintenant dix ans que René Ackermann préside le Schweizerischer Eisenbahner Sportkegler Verband (SESKV) et exerce en parallèle la fonction de responsable CT Quilles. À ce titre, il dirige avec brio les joueurs de quilles. D'un tempérament joyeux, René Ackermann défend avec ferveur son sport favori, même s'il ressent la concurrence du bowling. Assumant la double fonction de président du SESKV et de responsable CT, René Ackermann fait en outre preuve de fermeté tant dans le domaine sportif qu'administratif. Cher René, nous t'adressons tous nos vœux pour ce dixième anniversaire et nous te remercions pour ton formidable engagement au sein de l'USSC.

Marc-Antoine Aubert, responsable CT Basketball (10 ans)

Voilà dix ans que Marc-Antoine Aubert a rejoint la CT Basketball suite à son élection au poste de responsable lors de l'assemblée des délégués de 2004 à Aarau. Ces dernières années, il est parvenu à promouvoir le basketball en Suisse alémanique, alors que cette discipline sportive était essentiellement pratiquée en Romandie et au Tessin. Il a même réussi l'exploit de faire participer une équipe de Berne. Son engagement et sa volonté de développer son sport sont également perceptibles au niveau de l'union. Marc-Antoine Aubert était d'ailleurs sur le point de participer au championnat USIC. Malheureusement, sa participation à ce championnat l'année prochaine a dû être annulée à la dernière minute pour cause de blessure. Néanmoins, l'engagement de Marc-Antoine Aubert ne laisse aucun doute quant à sa participation au championnat dans quatre ans. Cher Marc-Antoine, nous t'adressons tous nos vœux pour ce dixième anniversaire et nous te remercions pour ton formidable engagement au sein de l'USSC.

13. Divers

Le président communique les informations suivantes:

- Les sections ESC Rorschach et FC BLT ont annoncé leur départ de l'USSC au 31 décembre 2014.
- La prochaine **journée des présidents** aura lieu **le 8 mai 2015**. Le programme précis vous sera transmis en temps utile. Je vous prie de bien vouloir d'ores et déjà réserver cette date.
- Organisé pour les apprenti-e-s login par des apprenti-e-s login avec le soutien de l'USSC, l'événement polysportif login se tiendra à Olten le 9 mai 2015. Nous attendons quelque 200 apprenti-e-s, dont nous devons éveiller l'intérêt pour le sport et, avant tout, pour l'USSC.
- La rencontre annuelle entre le comité de patronage et le comité directeur de l'USSC a eu lieu à Berne le 8 octobre 2014. L'objectif consiste à nouer des contacts personnels et à échanger des idées dans un esprit de réseau destiné aux membres. Les CFF nous ont une nouvelle fois accueillis à cette occasion.

Le président en profite pour remercier Messieurs Jordi et Meyer pour leur ouverture à nos efforts visant à proposer au personnel des TP, et notamment des CFF, des loisirs sains et adaptés.

- Toutes les sections sont priées de gérer avec soin et exactitude les informations figurant dans la base de données centrale des membres afin d'éviter que les courriers à l'intention des sections et des membres soient envoyés à une adresse inexacte ou qu'ils leur parviennent trop tard voire pas du tout.
- Le secrétaire général Luzius Manz fournit des informations relatives au projet «CFF actifs». Le projet est mis en œuvre dans l'intranet des CFF. Le public cible est constitué des collaborateurs/trices des CFF ainsi que des apprenti-e-s de login. Toutes les offres de l'USSC sont disponibles sur cette plateforme. L'USSC présente les compétitions se déroulant dans les différentes disciplines sportives. L'accès s'effectue uniquement via l'intranet des CFF. Une fois la connexion établie, un lien dirige l'utilisateur vers le site Internet de l'USSC (ou de la section

Hauptsponsoren



compétente). Il est alors possible de s'inscrire à une activité puis de remplir ultérieurement le formulaire de feed-back ad hoc. Le comité directeur et l'ensemble des responsables CT doivent réfléchir aux informations qu'ils souhaitent publier et aux offres qu'ils désirent proposer.

Allocution de Geri Pfister, président de la section SVSE Engelberg

Gerri Pfister remercie tous les délégués, les invités d'honneur et les fonctionnaires de leur participation à l'assemblée des délégués à Stansstad. Il remercie également Beat Plüss et la communauté scolaire de Stansstad pour la mise à disposition des locaux. Il invite enfin les participants à déguster l'apéritif et leur souhaite un bon appétit.

Le président adresse ses remerciements à l'ensemble des invités et délégués pour leur précieuse participation et leur intérêt à l'égard du travail de l'USSC. Il remercie par ailleurs les membres du comité directeur et des commissions techniques, les collaborateurs et tous les fonctionnaires pour le travail effectué durant l'exercice écoulé. Il témoigne en dernier lieu sa gratitude envers la section SVSE Engelberg pour la gestion, l'organisation et la mise en œuvre de cette 79^e assemblée des délégués.

Le président clôt la 79^e assemblée des délégués à 12h45 et invite les participants à prendre l'apéritif.

Union sportive suisse
des transports publics

Julie Schulhofer
Apprentie login